

# LA VIDA OFICIAL

**La subasta de las cabinas.—Banquetes.—El Comité de la U. P.**

Ayer a mediodía se celebró en la Casa Consistorial la subasta para la construcción de las cabinas en el Voladero de la Concha. Asistió el notario don Emilio Fernández, ante quien se obrieron los pliegos.

Se presentaron tres proposiciones:

De don Telesforo Arregui, en representación de los "Sucesores de J. Peña", en 410.050 pesetas.

De don José Doarrosoro y Peña, en 467.825 pesetas; y

De don Matías Martínez, en pesetas 459.859.

Fué adjudicada provisionalmente la subasta a la primera proposición, por ser la más ventajosa.

Antes, se había reunido en la Alcaldía la Comisión mixta del Montepío de Empilados y Obreros militares para tratar de la jubilación de un Guardia municipal. Luego se procedió a dar cuenta de este de fondos de la Institución.

El alcalde nos dijo que pensaba asistir al banquete semanal del Club Rotario y por la noche al banquete oficial de la Unión Artesana por la tesorería de San Sebastián.

Había dado órdenes de que ayer por la tarde convocásemos las fiestas, no habiendo oficinas en la Casa Consistorial.

Aprovechando la fiesta pensaba visitar durante la tarde algunas casas, entre ellas las de las madres de Constitución.

Ayer a mediodía tuvimos el gusto de visitar a nuestro querido amigo el secretario del Gobierno civil, don Ricardo Pastoriza, que hoy preside la Comisión especial de la reversión del Puerto de Pasajes.

## Municipalidades

### LA PERMANENTE

Gabinete del día de la sesión de la Comisión Municipal Permanente del día 22 de enero de 1924, a las diez de la mañana:

Comunicación del señor gobernador civil de la Provincia transmitiendo otra del Capítulo General de la Región, en la que expresa su acuerdo sobre las estimaciones que se le han dispensado durante su estancia en esta Ciudad.

Movimiento habido en el Laboratorio durante el mes de diciembre último.

Adjuntación definitiva de la subasta de suministro de lino de buenas telas con destino a la red telefónica municipal.

Extracción de los acuerdos adoptados por la Comisión Municipal Permanente, durante el mes de diciembre último.

Jornadas y cenas.

### PRECIAZIA DE HACIENDA

Propendiendo la celebración de concurso para contratación de suministro del material necesario en la intervención de Amurrio.

Relacionando con la cuenta de contribución territorial correspondiente al edificio del Kursaal.

Facilitando a la Alcaldía para autorizar la carta de libreta en el Hipódromo de La Señal.

Licitación con la adjudicación de sorteos anuales para el servicio del teléfono automático.

Moneda en la constanción de los gastos de propaganda, publicidad, etc., del Ejercicio de ocho millones.

### DE LA COMISIÓN DE INSTRUCCIÓN

Respecto a la adquisición de maquinaria destinada a los talleres de la Escuela de Artes y Oficios.

Respecto a la venta del toro que extiende en la plaza de Armas y Oficios.

### PONENCIAS DE GESAS

Propendiendo la celebración de concurso para el capricho de caminos vecinales, don Pedro Gorozabel.

Item se autoriza a don Antonio Urrutia habitar la casa que ha construido en su vivienda propia, sitos en blanca alta, calle San Bartolomé.

Item se indica al Ayuntamiento respecto a la construcción de unos arcos de tolerancia en la casa número 21 de la calle Mayor, en la fecha que mire el año de la Inmaculada Santa María.

Item se autoriza a don Manuel Galante en representación de la señora viuda de Ibarra la construcción de un chalet, y un garaje en el solar 13 de Ondarreta.

Item se concede a don Miguel Siquier autorización para construir un piso destinado a viviendas económicas en su casa número 24 de la calle Mata.

Item a don Eladio Bracamontes item en la casa 16 de Isla de la Candelaria.

Item se autoriza a don Elias Ayestarán efectuar obras reforma y elevación pisos en la casa número 29 de la calle Urbieta.

Item se consigna en el próximo presupuesto extraordinario la primera cantidad, la correspondiente al corriente año, para poder cumplir las disposiciones señaladas en la R. O. respecto a obras de regularización de encuestas entre el monte Igeldo y la villa de Santa Clara.

Presentando para su aprobación la liquidación de las obras de ampliación del monte de Santa Catalina.

### COMISIÓN ESPECIAL DEL MONTEPIO

Propendiendo la cesión de pensión de jubilación a favor de don José Aguirreza, Landa.

### HOY, en el MIRAMAR

### La Hermana Blanca

Dos jornadas (10 pesos) COMPLETA

### Vida obrera

#### PROSIGUE EL CONGRESO DE LA FEDERACION

A las nueve de la noche de ayer prorrogó el Congreso de la Federación Local de Sociedades Obreras, bajo la presidencia de don Federico Argiñón, y con asistencia de todos los delegados.

Tres de éstos y aprobada el acta de la anterior reunión, se leyó la reflexión de sucesos que arrojó un superavit de 60.415 pesetas: para la construcción de la Casa del Pueblo existen en Gata 18.411,50 pesetas.

Por encuestadores cuantificó y un voto contra él, viéndose que los tejanos ingresan en la Federación, debiendo abarcar los hogares cuota completa y las mujeres la mitad.

Por encuestadores cuantificó y cinco votos contra él, viéndose que los tejanos que acuden a la Federación no son válidos hasta ser aprobados por el pleno de los delegados.

Se acuerda ostensiblemente construir lo antes posible la Casa del Pueblo, y se muestra una Comisión que proyecta y plantea sobre el particular.

La Comisión que activará este asunto es integrada por el delegado de los decoradores, por Guillermo Torrijos, el presidente del Congreso y el delegado de la medida.

En cuanto al socorro que debe prestarse a los presos por delitos

frota madre, enferma, ha regresado con la alegría de dejarla restaurada. El señor Pastoriza, a quien danos la más cordial de las bienvenidas, tomó posesión ayer mismo de la Secretaría del Gobierno civil, cesando en dicho cargo el señor Orueta, el primero señor de Miguel, de quien los periodistas que allí hicieron la información no tenemos más que motivos de elogio.

El gobernador señor García Cerdina, no pudo recibir a los periodistas en la primera conferencia, o sea a la una de la tarde.

Poco antes de las doce se había reunido bajo su presidencia el Comité Provincial de la Unión Patriótica, y contabanmás a aquella hora, cambiando impresiones.

### POLEA NOCHE

La conversación de la noche con el señor García Cerdina, fue breve. Nos manifestó que se había celebrado la anualizada reunión del Comité provincial de la Unión Patriótica, limitándose los asistentes a cambiar impresiones.

Abrió que había asistido a la comisión semanal del Club Rotario y por la noche al banquete oficial de la Unión Artesana por la tesorería de San Sebastián.

Terminó diciendo que hoy pensaba asistir a la bendición de la nueva iglesia salvavidas.

**DIPUTACIÓN**—Para, a ser posible, dejar definitivamente terminado el informe que se le encargó al secretario del Gobierno civil, don Ricardo Pastoriza, que hoy preside la Comisión especial de la reversión del Puerto de Pasajes.

políticos, se acuerda por trescientos cuarenta y tres votos por setenta y ocho votos a favor de todo comisionado que está en la cárcel.

Seguidamente se toma en consideración la propuesta de que la Federación provincial de Sociedades obreras no pertenezca a la Unión General de Trabajadores, si no que sea independiente. Esto acuerdo se toma por cuatrocientos tres votos contra cuarenta y tres.

Por éste se acuerda la constitución de un Tribunal Industrial, situándolo en la fábrica en Bilbao.

Termina la sesión a las once de la noche, para proseguir hoy a las nueve de la noche.

### ZIG-ZAG

"Receta infalible para la felicidad conjugal."

No sé: no casarse.

Va a ser creada en Oxford una escuela de castellano.

De ser ello cierto por el amor de Dios que no se la encuentren a Eugenio d'Ors....

"Tuang no se retira".

Antique tenía menos motivos. Recuérdese el último partido contra el Tolosa).

"En Tortosa no hay luz".

Entonces, no servirán de nada los taquígrafos....

"El Gallo volverá a torear".

Pero, ¿a quién? A los toros o los públicos?

"El nuevo Gabinete de Luther".

Por lo que venimos, bien amueblado y con ventilación....

El conde HUGO

### PERTENECES A ESTA MARÍA

### El mayor boceto pesquero de España

Adquirido por los señores Ciriza (don Angel) y Sáez de Parayuelos, desde hace un par de días se encuentra enciñado en Pasajes un nuevo boceto de pesca, que es el mayor de España de los que se dedican a estas faenas.

Sus características son las siguientes: Langosta, 42,62 metros; marlana, 7,62; puntal, 4,17; tonelaje en bruto, 391 toneladas. La admisión ha sido hecha a través de una gran cantidad de pesqueros.

El momento de zarar las banderas

El momento de zarar las banderas